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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 
Валерий Семенов обсудит экологические проблемы Таймыра 

Представитель в Совете Федерации от законодательного органа власти Красноярского 
края, член президиума регионального политсовета «Единой России» Валерий Семенов 
примет участие в работе круглого стола «Актуальные вопросы охраны окружающей среды 
Хатангского залива», который состоится 14 апреля в рамках экологического форума 
«ЭКОАРКТИКА-2017». 

С докладами по теме круглого стола выступят специалисты федерального 
государственного бюджетного учреждения «Заповедники Таймыра», представители 
Ассоциации коренных малочисленных народов Севера сельского поселения Хатанга, 
Общины домашнего оленеводства. 

Собравшиеся обсудят вопросы взаимодействия коренных малочисленных народов 
Севера с промышленными предприятиями, современное состояние и перспективы развития 
Таймырского биосферного заповедника, экологическое сопровождение геологоразведочных 
работ и другие. 

Завершатся мероприятия форума 15 апреля празднованием Дня оленевода на берегу 
реки Попигай. Традиционно в этот день пройдут соревнования по национальным видам 
спорта. 

Отметим, в работе круглого стола также примут участие представители законодательной 
и исполнительной власти края: заместитель председателя правительства Красноярского края 
Юрий Захаринский, депутаты Законодательного Собрания Красноярского края Валерий Вэнго 
и Николай Фокин, министр культуры Красноярского края Елена Мироненко, а также глава 
Таймыра Сергей Ткаченко. 

НИА-Красноярск 
 

В Дудинке прошло внеочередное заседание Президиума районного Совета депутатов 
В столице Таймыра состоялось внеочередное заседание Президиума Таймырского 

Долгано-Ненецкого районного Совета депутатов.  
- Проведя анализ обращений граждан, мы пришли к выводу, что нам надо 

активизировать работу по их исполнению, - сказал в начале заседания Владимир Шишов, 
Председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета. – По большому счету, она 
не прекращалась не на минуту. Однако, надо отметить, что в последние 5 месяцев ее 
активность значительно снизилась.  

Сейчас, когда полностью сформированы все органы управления муниципальным 
районом, мы должны максимально быстро подготовить пакет документов, чтобы с ним 
выходить на краевой и федеральный уровень, - подчеркнул Владимир Николаевич.  

Депутаты отметили, что в связи с объединением Таймыра и Эвенкии с Красноярским 
краем, обозначился целый ряд проблем. В первую очередь, остро встали вопросы, связанные 
с выводом из Дудинки ряда федеральных и прочих структур.  

Это относится к налоговым структурам, органам социального и пенсионного 
обеспечения, МВД и здравоохранения и другим.  

Уже в ближайшее время районный Совет и Администрация муниципального района 
планируют обратиться во все поселения муниципального района с просьбой подготовить 
перечень так называемых «острых» мест.  

..На заседании Президиума депутаты затронули тему поднятия статуса северных 
территорий, как в крае, так и в стране. Для чего было предложено выйти с инициативой о 
создании Министерства по делам Севера и Арктики, как на региональном, так и на 
федеральном уровне.  

Но прежде необходимо посоветоваться с коллегами, работающими в Государственной 
думе и в Совете Федерации.  
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 Откладывать начало этой работы далее нельзя. С поселениями надо все отработать 
еще до Дня Победы. А уже после праздника выходить на Красноярск, Новосибирск и Москву. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Теплоход "Близняк" этим летом будет выполнять прямые пассажирские рейсы из 
Дудинки в Красноярск 

Теплоход "Близняк" этим летом будет выполнять прямые пассажирские рейсы в 
Красноярск, сообщили сегодня агентству в администрации Таймыра. 

Привлечь к пассажирским перевозкам частное судно пассажировместимостью 197 
человек решили, чтобы в период реконструкции взлетно-посадочной полосы аэропорта 
"Норильск" за пределы Таймырского полуострова могло выехать на отдых большее 
количество северян. 

Для определения наиболее удобного маршрута "Близняка" с 20 марта по 10 апреля на 
официальном сайте органов местного самоуправления Таймырского муниципального района 
проводился интернет-опрос, в котором всем желающим предлагалось выбрать маршрут: 
Дудинка – Красноярск или Дудинка – Игарка. По результатам опроса 82% респондентов 
проголосовали за перевозки по Енисею до краевого центра. 

Стоимость билетов на теплоходе "Близняк" не будет отличаться от тарифов, 
установленных региональным правительством для двух уже эксплуатируемых на данном 
направлении теплоходов. В Красноярск судно будет следовать без остановок. За летний 
период теплоход выполнит порядка 15–17 рейсов и перевезет 5–6 тыс. пассажиров. До 
Красноярска "Близняк" будет идти 4,5 суток, путь до Дудинки займет 2,5 суток. 

Сейчас теплоход находится в Красноярске. На судне завершается капитальный ремонт, 
заменено все оборудование. Ремонт ведется под наблюдением специалистов Российского 
речного реестра. Билеты на рейсы теплохода "Близняк" должны появиться в продаже после 
проведения ходовых испытаний, ориентировочно в мае. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Подготовка к летней торговле в Дудинке уже началась 
В администрации Дудинки утверждена схема размещения объектов торговли и 

общественного питания на территории города в летний период. Предусмотрено открытие 36 
объектов: 22 торговых палаток, реализующих плодоовощную, сувенирную и печатную 
продукции, двух летних кафе и 12 павильонов. Палатки традиционно планируется выставить 
возле торгового комплекса «Пассаж» и рядом с ледовой ареной «Таймыр», напротив 
магазина «Докер», в районе домов 6, 8 на улице Бегичева, а также на Стройплощадке и возле 
Щорса, 26. Новые торговые палатки могут быть размещены по улице Дудинской рядом с 
жилыми домами № 7 и № 13, возле магазина «Океан» и в городском сквере напротив 
кинодосугового центра «Арктика», а также в районе домов № 5 и 5-а по улице 40 лет Победы 
и в районе магазина «Север». 

 Заявки от предпринимателей, желающих организовать торговлю в местах, 
обозначенных на схеме, принимаются отделом муниципального заказа и потребительского 
рынка Администрации города до 30 апреля. В настоящее время подано десять заявок. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
Глава города Олег Курилов принял участие в совещании при губернаторе 
Красноярского края. Главная тема - организация перевозок жителей Норильска и Таймыра в 
период реконструкции аэропорта "Алыкель".  

Глава Норильска Олег Курилов доложил губернатору, что активные работы по 
реконструкции взлетно-посадочной полосы начнутся, когда температура воздуха поднимется 
до 5 градусов. Техника и специалисты к ремонту готовы. Продолжается информационная 
работа с горожанами, руководителями предприятий по разъяснению схемы авиаперевозок, 
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бронированию и приобретению билетов. По словам Олега Курилова, заблаговременно 
проведен сбор заявок-требований от выпускников школ, планирующих выезд для поступления 
в учебные учреждения за пределами Норильска. Продолжается работа по обеспечению 
авиабилетами детских групп, военнослужащих, граждан, выезжающих на санаторно-
курортное лечение, участников программы переселения, вахтовиков и отпускников. На 
каждом рейсе предусмотрен резерв билетов для экстренных вылетов. 

Глава города отметил, что очереди в некоторых авиакассах были при старте продаж 
билетов на летнее расписание. Сейчас ситуация нормализовалась. Снизить ажиотажный 
спрос помогла система заявочного бронирования билетов, которая постоянно корректируется 
в связи с потребностями жителей, изменением графиков отпусков. Зарезервированные и 
невыкупленные в течение двух недель билеты возвращаются в свободную продажу. 
Значительно снизило напряжение распределение отпусков сотрудников компании 
"Норникель" в течение календарного года.  

По словам Олега Курилова, к 1 мая в реализацию поступит еще более 10 тыс. билетов. 
Всего в соответствии с разработанной программой в летний период планируется 

обеспечить перевозку почти 128 тыс. пассажиров по направлениям Норильск-Москва, 
Норильск-Красноярск, Норильск-Новый Уренгой. 

Виктор Толоконский подчеркнул, что местные власти совместно с администрацией 
аэропорта должны приложить все усилия, чтобы не допустить дефицита билетов в связи с 
усложнением схемы полетов в период реконструкции аэропорта. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

«Норникель» стал главным спонсором Ночной хоккейной лиги 
Российская металлургическая компания «Норильский никель» стала генеральным 

спонсором Ночной хоккейной лиги, сказал журналистам генеральный директор организации 
Игорь Бахмутов. 

«Компания "Норильский никель" стала нашим генеральным партнером, а Владимир 
Потанин возглавил попечительский совет фонда развития развития НХЛ», — сказал 
Бахмутов. 

Ночная хоккейная лига основана в декабре 2011 года по инициативе президента России 
Владимира Путина. Лига является любительской спортивной организацией. 

Ранее единственным генеральным партнером Лиги была группа НМТП. 
rns 

 
5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 

 
Губернатор определил науку, образование и инновационную деятельность как 
основной приоритет развития Красноярского края.  

Выступая с ежегодным отчётом перед депутатами Законодательного Собрания края, 
губернатор обозначил базовые приоритеты формирования политики развития Красноярского 
края. 

Одним из базовых принципов губернатор назвал приоритетный сдвиг в пользу развития 
науки, образования, инновационной деятельности. С этой целью оказывается поддержка 
вузам края, развивается образование в школах, на сегодняшний момент создано 79 
спецклассов, ученики которых традиционно становятся победителями всероссийских 
предметных олимпиад. 

«Завершается строительство физико-математической специальной школы с интернатом 
в структуре Сибирского федерального университета, но с перспективой финансирования из 
бюджета края, поэтому это тоже очень важно для молодых поколений. Новые 
исследовательские центры, базовые кафедры, «Норникель» создал очень мощный 
исследовательский центр в Сибирском федеральном университете. «Красцветмет» построил 
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свой технологический парк и очень серьёзно развивается в научно-технологическом плане. 
Есть много нового в учреждениях дополнительного образования», - сообщил глава региона. 

Во время работы Красноярского экономического форума в краевом центре будет открыт 
детский технопарк. Проект реализуется на федеральные средства и при поддержке компании 
«Норникель». «Это будет уникальная концентрация оборудования, технологий – и 
образовательных, и технологических», - подчеркнул он. 

По словам губернатора, в 2016-м году были открыты 16 новых центров научно-
технического творчества молодёжи. Мероприятия, проведенные в рамках Фестиваля науки, 
посетили более 70 тыс. человек. Красноярский краевой фонд поддержки науки и научно-
технической деятельности поддержал на конкурсной основе более 300 проектов молодых 
учёных. 

 «Заполярная правда» 
 
Депутаты не поддержали законопроект о возврате прямых выборов главы 
Красноярска  

 Депутаты Заксобрания рассмотрели проект о возврате прямых выборов главы города. 
По результатам обсуждения, инициатива не была поддержана.  

Напомним, в 2015 году в крае были отменены прямые выборы глав муниципалитетов. 
Сейчас мэра избирают депутаты Горсовета по конкурсу. 

Инициатором стал депутат Иван Серебряков («Патриоты России»). По результатам 
голосования, прямые выборы поддержали 16 человек, против – 11, воздержались – 17. 

Законопроект был отклонен, так как не набрал необходимого количества голосов. 
Деловой квартал 

 
6. СМИ О РОССИИ 

 
Доход Путина за 2016 год в 64 раза меньше главы Минкавказа 

Высшее руководство России отчиталось о личных доходах за 2016 год. Владимир Путин 
в минувшем году заработал 8,86 млн рублей, что на 33 тысячи меньше, чем в 2015-м. 

Как следует из декларации о доходах, опубликованной на сайте Кремля, пресс-секретарь 
президента заработал за отчетный период 12,8 млн рублей. В 2015 – его доход составил 36,7 
млн., что связано с вступлением Пескова в наследство. 

Самый высокий доход среди чиновников правительства РФ у главы Минкавказа Льва 
Кузнецова - 582 миллиона рублей. В пресс-службе Минкавказа рассказали, что обогащение 
чиновника связано с доходами от вкладов, а также операций с недвижимостью, которая 
декларировалась ранее. «В частности, была продана дорогостоящая недвижимость в 
Москве», - цитирует сообщение РИА Новости. 

Немногим менее заработал министр по делам открытого правительства Михаил Абызов - 
520,9 миллиона рублей. Здесь также есть вполне логичное объяснение – «реализация 
активов, переданных в соответствии с законодательством в доверительное управление при 
поступлении на госслужбу». Об этом рассказала пресс-секретарь министра Алена Жукова. 
Она подчеркнула, что чиновник живет на личные средства, а должностная зарплата 
непременно перечисляется в детский благотворительный фонд. 

Первый вице-премьер Игорь Шувалов обогатился всего на 71,76 млн. рублей. Он 
занимает третье (после Мантурова - 129 млн, и Силуанова - 95,4 млн), место в списке 
наиболее состоятельных представителей экономического блока Кабмина. Средств кое-как 
хватает на съем дома в Австрии, квартиры в Англии и содержание скромных «Jaguar» и «ВАЗ 
2101». 

Вице-премьер Александр Хлопонин заработал 9,9 млн, в то время как его супруга – всего 
836 тысячи. Ситуацию скрашивает дом с участком в Италии, пара домов и еще 10 земельных 
участков про запас в России. В аутсайдерах - глава Минсельхоза Александр Ткачев с 5,6 млн 
рублей. 

Infox.ru 
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Счетная палата констатировала провал программы "Жилье для российской семьи" 
Государственная программа "Жилье для российской семьи" (ЖРС) реализована на 3,3% 

от первоначально запланированного объема, сообщила Счетная палата по итогам проверки.  
"Проверка показала, что программа не является системой взаимоувязанных по целям и 

задачам мероприятий, и фактически представляет собой "декларацию о намерениях"", — 
говорится в сообщении. 

Подпрограмма ЖРС реализуется в рамках госпрограммы "Обеспечение доступным и 
комфортным жильем и коммунальными услугами граждан РФ", утвержденной правительством 
15 апреля 2014 года. Основная цель подпрограмма ЖРС — ввод в эксплуатацию до конца 
2017 года не менее 25 млн кв.м жилья экономического класса. 

Счетной палатой был проведен анализ данных по 70 регионам. Проверка показала, что, 
по состоянию на 1 января 2017 года в эксплуатацию введено 0,8 млн кв.м жилья 
экономического класса, или 3,3% предусмотренного госпрограммой объема. При этом сама 
программа сформирована только на 77,6%. 

"Отсутствие должной подготовки реализации программы, контроля за отбором в 
регионах и проработки эффективного применения механизмов поддержки со стороны 
Минстроя России и АО "АИЖК" не позволило снизить стоимость жилья на 20%. Основная 
цель программы не была реализована Минстроем России в установленные сроки и объемы", 
— говорится в отчете. 

…В АИЖК "Интерфаксу" рассказали, что программа "Жилье для российской семьи" 
оказалась невостребованной участниками рынка, поскольку в изменившихся экономических 
условиях потребовались новые механизмы поддержки сектора жилищного строительства. В 
этих условиях в конце марта 2015 года была запущена программа субсидирования 
процентных ставок на приобретение жилья в новостройках. Бюджетные средства, 
запланированные на строительство инженерной, социальной и транспортной инфраструктуры 
при реализации проектов по комплексному развитию территорий в рамках программы ЖРС, 
были перераспределены на реализацию программы субсидирования. В рамках программы 
приобретено 25,7 млн кв. метров жилья на первичном рынке – это больше, чем 
планировалось ввести по программе ЖРС. 

Также в сообщении отмечается, что АИЖК по итогам проверки Счетной Палатой 
получило информационное письмо с рекомендациями о включении количества ипотечных 
кредитов, выданных социально-приоритетным категориям населения, в состав целевых 
показателей АИЖК и о возврате Минфину России государственных гарантий по выпускам 
облигаций, выкупленным на баланс агентства. Нарушений законодательства либо нецелевого 
или неэффективного использования средств со стороны АИЖК Счетной Палатой Российской 
Федерации не зафиксировано, подчеркивают в АИЖК. 

ИНТЕРФАКС-НЕДВИЖИМОСТЬ 
 

Взносы на капремонт часто расходуются неэффективно     
Россияне вынуждены платить взносы на капремонт, но далеко не все эти деньги 

расходуются по назначению. Часть направляется в финансовый резерв - "подушку 
безопасности". Как сообщил "Независимой газете" Минстрой, в 2016 году по счетам 
регионального оператора было собрано 123 млрд руб., стоимость выполняемых работ по 
актам - 107 млрд руб. Получается, оставшиеся 16 млрд руб., или 13% от суммы, - это и есть 
"подушка безопасности".  

Новая строка в квитанции за квартплату не только вызывает большое недовольство 
населения, но и усугубляет имеющиеся в отечественной экономике проблемы.  

Граждане вынуждены ежемесячно уплачивать взносы на капитальный ремонт, тем 
самым еще больше сокращая в условиях кризиса свой потребительский спрос. Ведь именно 
квартплата - основная статья расходов в семьях. Однако вовсе не все взносы граждан 
расходуются на капитальный ремонт. Ежегодно определенная часть собранных средств 
направляется в специальную "подушку безопасности" регионального оператора.  

В прошлом году в России было собрано 142 млрд руб. взносов на капремонт. Как 
сообщили "НГ" в пресс-службе Минстроя, "это средства, собранные не только на счетах 
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регионального оператора, но и на специальных счетах, собственники которых 
самостоятельно распоряжаются своими средствами".  

В Минстрое напоминают, что собственники по закону имеют право выбрать способ 
формирования взносов. Первый способ - "общий котел": счет регионального оператора. 
Собранные на нем средства расходуются в соответствии с региональной программой, ремонт 
проводится в определенной очередности. Второй способ - открытие спецсчета для каждого 
конкретного многоквартирного дома…  

Финмаркет 
 

Госдума приняла закон об оформлении больничных в электронном виде 
Госдума приняла в третьем чтении закон об «электронных больничных». Теперь наряду 

с больничным на бумажном бланке можно предоставить «электронный документ» о 
временной нетрудоспособности с цифровыми подписями клиники и врача. 

Государственная дума приняла в окончательном чтении закон, который позволяет 
оформлять больничные в электронном виде, сообщает корреспондент РБК. 

Закон уравнивает больничный лист, выписанный на бланке установленного образца, с 
«электронным документом, сформированном в автоматизированной информационной 
системе». 

Новый электронный больничный должен быть подписан «усиленными электронными 
подписями» медицинского работника и медицинской организации. 

Закон вступит в силу 1 июля 2017 года. 
РБК 

 
СМИ: россияне стали меньше пить и курить в 2016 году 

Роспотребнадзор зафиксировал резкий спад потребления алкоголя и табака в России в 
2016 году: почти на четверть сократилась численность больных алкоголизмом, состоящих на 
учете в медучреждениях, а потребление табака снизилось на 39%, пишет в понедельник 
газета "Известия" со ссылкой на соответствующий доклад ведомства. 

"На 36% снизилось количество больных, взятых на диспансерное наблюдение с впервые 
установленным диагнозом алкоголизм, и на 24% снизилась численность больных 
алкоголизмом, состоящих на учете в лечебно-профилактических организациях", — говорится 
в материале. 

Кроме этого, в прошлом году на 39% снизилось потребление табака среди взрослого 
населения России. При этом в Роспотребнадзоре не уточнили, на основе каких цифр 
производился расчет. 

В 2011 году на федеральном уровне были усилены меры по ограничению розничной 
продажи алкоголя, расширен перечень мест, где запрещается его продажа, установлен 
запрет на продажу алкоголя с 23.00 до 8.00 следующего дня. В 2014 году Россия приняла ряд 
мер по борьбе с курением, в том числе ужесточила антитабачное законодательство, запретив 
с 1 июня 2014 года курить в заведениях общепита, поездах, самолетах, на кораблях; а также 
выкладывать табачные изделия в магазинах и продавать их в киосках. Кроме этого, в России 
с первого января выросли ставки акцизов на табак. 

Сейчас также разрабатывается новая версия антитабачной концепции, которая 
предлагает приравнять электронные сигареты к обычным и расширить перечень мест, где 
будет запрещено курение. Также была выдвинута инициатива ограничить доступ к табачным 
изделиям для родившихся после 2015 года. 

РИА Новости 
 

7. РАЗНОЕ 
 

El Confidencial : «Россию бьют, а она крепчает». Зарубежные СМИ находятся в легком 
недоумении почему экономика России не «разорвана в клочья» 

Когда российские СМИ пишут о том, что «страна преодолела кризис», «вышла из 
застоя», «покончила с рецессией», зарубежные издания обычно откликаются на это с 
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демонстрацией скепсиса: «мало ли что там у вас пишут». И в качестве подтверждения 
неправоты российских экономистов, экспертов и аналитиков обычно приводят рейтинги 
международных оценщиков вроде Standard & Poors, Fitch, Moody’s, с удовольствием 
присваивающих экономике РФ «мусорные рейтинги». Но когда та же самая Standard & Poors 
вдруг (видимо, устав подтасовывать данные под политзаказ) прогнозирует российскому ВВП 
годовой рост в 1,7%, это заставляет западных специалистов по-иному взглянуть на ситуацию 
в экономике РФ. 

«Не стоит себя тешить иллюзиями, что какие-то протесты молодежи, требующей новые 
кроссовки, опрокинут Россию: ее экономика раскручивается, побеждая санкции, — пишет 
московский корреспондент испанского издания El Confidencial Хавьер Эскалера. — Уже даже 
S&P не может закрыть глаза на происходящее и сообщает, что российская экономика 
вступила в стадию роста, особенно сильно которому будут подвержены сферы химии, 
энергетики и машиностроения. Рубль укрепляется и продолжит свое укрепление». 

Резюме испанской информационно-аналитической структуры, ни разу не замеченной в 
особой любви и благосклонности к России, дорогого стоит. Еще и потому, что искажение 
фактов тоже может обойтись изданию недешево. Так что лучше просто констатировать факты 
и стараться не делать необоснованных, хотя, возможно, очень желаемых, выводов о 
грядущем крахе России, развале и «разорванности в клочья» ее экономики. Читатели могут 
простить мелкие недочеты, ошибки на десятые доли процента, но не глобальные провалы. 
Так что лучше не удаляться от правды на большое расстояние и придерживаться цифр и 
характеристик, отражающих действительность. 

«В 2015 году на Россию, кажется, прочно приклеили этикетку «провалившееся 
государство», единственный источник существования которого — нефть — упала в цене ниже 
плинтуса. При этом Москва увязла в двух войнах, на все мировое сообщество производивших 
впечатление бесконечных, — пишет автор. — Россия возвращается, это несомненно. Никакие 
уличные митинги с антикоррупционными требованиями увести страну в сторону от решения 
наиболее насущных задач не в состоянии». 

По мнению корреспондента, именно волна санкций дала главный толчок развитию 
российской экономики. 

«Частичное восстановление стоимости нефти, конечно, важная деталь 
рекуперационного процесса для России, но это — не все и не главное. Да, 40% средств, 
поступающих в бюджет, составляют доходы от продажи нефти и газа. Но дело не в них, 
вернее, не только в них. Активизируется все, — считает журналист. — «Норникель» — 
крупнейший мировой производитель никеля несколько дней назад открыл в порту Мурманска 
второй терминал специально для отправки полезных ископаемых — это уже такой факт, 
говорящий о развитии плана освоения Арктики, который ни замолчать, ни оставить 
незамеченным не удастся». 

«Евросоюз и США вводили санкции протии России, пытаясь ограничить ей доступ к 
прогрессивным технологиям. Возможно, что в первые месяцы действия этих лимитов 
инициаторы их установления и достигли какого-то эффекта. Но с другой стороны, именно 
этими своими действиями они подтолкнули Россию к поиску своих решений и созданию ею 
собственных высоких технологий», — отмечает Эскалера, полагающий, что для страны, 
запускающей космические корабли, единственным тормозом в развитии собственной 
технологической базы был легкий доступ к достижениям ученых других стран. Получая 
баснословные прибыли от «бочки, котировавшейся выше ста долларов», Россия могла себя 
не утруждать напряжением технических умов. Падение стоимости черного золота в несколько 
раз вкупе с санкциями эту возможность исключило, запустив «инстинкт технического 
самосохранения страны». 

Несмотря на то, что американское статистическое обозрение Annual Energy Outlook 
предполагает, что «в 2017−18 гг. нефть сохранится на уровне $57 за баррель, а к 2020 
поднимется до $79», процесс роста стоимости сырья отрицательно сказаться на развитии 
сферы высоких технологий в России сказаться не сможет. По мнению автора испанского 
издания, ее наука уже вошла во вкус, да и упрямство Запада, не желающего понять, что 
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сохраняя санкции, он больше создает вреда себе, чем Москве, продолжит выступать 
катализатором процесса технического и технологического совершенствования РФ. 

По мнению аналитиков, опрошенных американским информационным агентством 
Bloomberg, «снятие санкций может способствовать быстрому укреплению рубля, подъему его 
котировок в короткий период времени на 10% по отношению к доллару и это в итоге добавит 
еще 0,5% российскому годовому ВВП. Сохранение же санкций на рубль действует 
сдерживающе». Судя по изменениям котировок — сдерживание это несколько удлиняет 
процесс рекуперации рубля, но не более того. 

Эксперты S&P полагают, что «судьба антироссийских санкций может решиться уже в 
этом году — все будет зависеть от результатов выборов во Франции и Германии. Однако 
даже если предположить, что Евросоюз будет придерживаться этой линии, ориентируясь на 
эскалацию украинского конфликта и подозрения, что Кремль стоит за хакерскими атаками на 
избирательные кампании в разных странах, дивиденды санкционная политика принесет 
крайне малые». 

«Некоторые государства ЕС уже просто устали от ограничений, наложенных на Россию и 
вызывающих ответные меры с ее стороны, — констатирует испанский журналист. — В МВФ 
не так давно подсчитали, что санкции «украли» из российского ВВП от 1 до 1,5%. Но этот 
шторм уже позади». 

«Не только энергетический сектор восстановился, — считает директор департамента 
международных отношений крупной испано-португальской адвокатской конторы Almansa & 
Asociados Франсиско Альманса. — Химическая промышленность и машиностроение России 
растут даже быстрее, чем нефтегазовый сектор. Внутреннее производство в стране 
развивается ускоренными темпами благодаря ограничениям, наложенным на импорт — 
кажется, россиянам впору спасибо сказать, что их обложили санкциями. Российская 
промышленность не только удовлетворяет потребности внутри страны, но и постепенно 
расширяет свои международные рынки — это заметно в таких категориях, как экспорт 
текстиля, металла, древесины и сельскохозяйственных продуктов. Наша компания активно 
работает с российскими клиентами и нам хорошо видны изменения. Не зря же и Moody’s 
повысил благоприятный прогноз развития экономики России». 

«Есть основания считать, что российская банковская система полностью восстановилась 
еще в 2015 году. Инфляционные показатели постепенно снижаются, а покупательский спрос 
на внутреннем рынке стал расти. Российские аналитики уверены, что прирост ВВП в этом 
году составит до 2%, — утверждает глава экономического отдела германской Die Welt 
Хольгер Шапиц. — На фоне политической нестабильности, чаще и чаще проявляющейся в 
странах ЕС, европейские предприниматели и инвесторы все больше внимания обращают на 
Россию. Как следствие — изменение прогноза S&P со «стабильного» на «позитивный». 
Россия долго приходила в себя, но все-таки запрягла и поехала. Быстрее, чем некоторые 
предсказывали два года назад». 

ИА REGNUM. 
 

"Докажите или замолчите". Если в США так уверены в злодействе Асада, почему не 
приводят доказательства? 

Химическое оружие, даже уничтоженное, казалось бы, в Сирии, продолжает отравлять 
международные отношения во всем мире. В субботнем выпуске газеты Telegraph министр 
иностранных дел Великобритании Борис Джонсон предложил в своей статье России выбрать 
«правильную сторону в споре» и присоединиться к возглавляемой США коалиции 60 стран на 
Ближнем Востоке. По мнению Джонсона, Москва действует не на той стороне, поскольку «нет 
никаких сомнений», что ответственность за химатаку в городе Хан-Шейхун провинции Идлиб 
лежит на сирийских правительственных войсках. Удар, мол, нанесли два сирийских самолета, 
взлетевших с авиабазы, где хранилось химическое оружие. «Британские ученые 
проанализировали образцы, взятые у жертв атаки. Они показали наличие зарина или 
вещества, похожего на зарин»,  – заявил министр. 

Между тем глава российского МИДа Сергей Лавров днем раньше заметил, что в 
контексте объективности контрольного механизма Организации по запрещению химического 
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оружия (ОЗХО) ООН вызывает вопросы тот факт, что обе рабочие группы возглавляют 
эксперты как раз из Великобритании. Их приглашали исследовать авиабазу Шайрат, с 
которой якобы взлетали сирийские самолеты с химическими бомбами и которую в наказание 
обстреляли «Томагавками» американцы. Но британцы по непонятным причинам отказались 
осматривать аэродром и искать материальные подтверждения присутствия там химических 
боеприпасов. «Таким дистанционным образом анализировать происходящее мы считаем 
недопустимым», – подчеркнул Лавров. Он настаивает, что объективное расследование 
случившегося должна провести расширенная миссия ОЗХО и независимых экспертов, 
которая будет иметь полный доступ на место инцидента в Хан-Шейхуне и на сирийскую 
авиабазу Шайрат. В противном случае возникают очень большие сомнения в отсутствии 
целевого заказа британским экспертам. 

Вскоре после этих событий президент России Владимир Путин заявил, что вброс о 
«химатаке» в Сирии является либо заранее организованной провокацией, либо постановкой, 
имевшей конкретную цель. 

Стоит напомнить, как в 2013 году в ответ на готовность Сирии присоединиться к 
Конвенции о запрещении химического оружия и уничтожить все запасы отравляющих веществ 
(ОВ), Россия и США выступили с инициативой организовать этот процесс под эгидой ОЗХО и 
при полной поддержке Совбеза ООН. В кратчайшие сроки были согласованы параметры 
данной процедуры, разработан специальный механизм вывоза с сирийской территории и 
утилизации ОВ. И в течение года с небольшим ОЗХО констатировала в своем докладе, что 
все заявленное Дамаском количество химических отравляющих веществ было уничтожено. 

Однако теперь с Запада все чаще стали раздаваться ничем фактически не 
подкрепленные заявления о некоторых запасах ОВ, будто бы утаенных Башаром Асадом или 
его подручными. Внезапно, например, объявился бежавший в 2013 году из Сирии генерал 
Захер ас-Сакат, который настаивает на сохраненном сирийскими властями химическом 
оружии в тайне от специалистов ОЗХО. То есть более трех лет беглый генерал почему-то 
помалкивал, а теперь вдруг подал голос. 

По мнению российского министра иностранных дел Сергея Лаврова, все эти 
информационные вбросы, провокации, акты наказания бездоказательно объявленных 
виновных имеют одну и ту же цель: снова активизировать действия по смене режима в Сирии. 
Да еще и вынудить Россию согласиться с маниакальной идеей Вашингтона и сдать наконец 
режим Асада. Но пора бы осознать твердую позицию Путина, неоднократно заявлявшего, что 
россияне защищают в Сирии не персонально Асада, а международное право и легитимную 
власть в стране. И единственный способ изменить отношение к сирийском президенту – это 
путем независимого расследования найти и предъявить фактические доказательства 
применения его войсками химического оружия. Не надо забывать распространенный в США 
принцип «prove or shut up» («докажите или замолчите»). 

«Независимая газета» 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 15.04.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56, 29 ▼ 0, 31 

EUR 59, 78 ▼ 0, 51 

 
 
 
 
 
 
 



 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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